

Assemblée Générale du 19/02/2025

à 18 H

Maison des Associations



1 - Rapport moral

2 - Rapport d'activités

3 – Projets 2025

1 - Rapport moral

par Jacky CHABROL

2024 aura encore été une année riche en péripéties autour du vélo et si j'ai choisi de donner à mon engagement un peu plus de responsabilités, je n'avais pas imaginé que mon début d'année serait autant médiatisé.

Evidemment, je parle des **travaux de la piste cyclable du centre-ville**, avec Montaigne, des **différents tracés dans la ville comme allée du Port** et de nos désaccords et nos doutes quant à l'écoute des questions à réserver à la Mairie.

Pour moi, ce sont des actes fondateurs qui ont permis à l'association de se fédérer autour des bénévoles actifs et de mieux nous positionner dans les Mairies alentours avec des **actions militantes importantes** grâce à Antoine.

Convaincu que le vélo reste un moyen de déplacement qui participe à l'amélioration du bien vivre en société, je reste persuadé que notre association doit permettre d'avancer vers un **partage équitable de la voirie entre les automobilistes, les transports publics, les motos, trottinettes et piétons**.

Aujourd'hui, notre volonté est de plus communiquer sur le **travail effectué par l'association**, tant au niveau de **nos actions extérieures avec les partenaires**, mais aussi **en interne pour valoriser le travail omniprésent de certains de nos bénévoles**.

Je souhaite que l'énergie qui est la nôtre actuellement, la mienne mais surtout celle qui fait que l'équipe qui travaille à la bonne marche de l'association ne faiblisse pas et trouve en chacun de nous un soutien, un réconfort et une volonté d'accompagnement pour aller toujours plus loin.

Promouvoir le vélo grâce à la **bonne ambiance** qui règne **au sein des bénévoles** reste pour moi une de mes priorités.

Je souhaite que l'énergie qui est la nôtre actuellement, la mienne mais surtout celle qui fait que l'équipe qui travaille à la bonne marche de l'association ne

faiblesse pas, trouve en chacun de nous un soutien, un réconfort et une volonté d'accompagnement pour aller toujours plus loin.

Je remercie tous nos partenaires ainsi que l'Etat, le département, l'agglomération, la ville de Périgueux et les municipalités qui nous aident au moyen de leurs subventions.

Vote du rapport moral : adopté à l'unanimité

2 - Rapport d'activités

par Jacques, Yves, Pascal et Marc

A – l'atelier

L'atelier participatif met à disposition de nos adhérents des outils à travers un lieu équipé pour la réparation des vélos et des techniciens bénévoles heureux d'un savoir-faire à partager.

L'atelier s'est agrémenté en cette année 2024 de la **Parcelle latérale fermée par un grillage et un portail** qui nous permet une **entrée simplifiée** avec les vélos sur le côté du bâtiment et par l'arrière pour la partie technique et administrative. Merci à l'agglomération de Périgueux.

Cette année **2024** aura été **riche en événements** avec un atelier devenu un gros faiseur de **réparations de vélos** et un peu d'**autoréparation**.

La vente de vélos a également représenté une activité importante, un peu trop mangeuse de temps au détriment du temps de réparation.

Voici le tableau statistique des vélos récupérés et remis en circulation de 2017 à 2024

	2017	2018 (4-mois)	2019	2020	2021	2022	2023	2024
Vélos·récupérés	207	157	325	243	138	116	69	53
Vélos·remis·en·circulation	1	1	1	1	1	1	1	1

Les activités extérieures ont également largement occupé nos bénévoles avec :

- l'**opération Mondoux vélo** dans un des quartiers de Saint-Georges
- le **déplacement à Borie-Bru** pour une démonstration de réparation et une remise en état des vélos de la colonie.

L'Hôpital et le centre Ufolep ont bénéficié des conseils de nos spécialistes en réparation avec également un accompagnement pédagogique.

Les techniciens sont intervenus à plusieurs reprises dans les **écoles de Périgueux, de l'agglomération et extérieures** comme celle de **Mensignac**.

Enfin, tous les bénévoles et le vélo-cargo ont été actifs pendant **l'électro-véloparade de nuit du samedi 12 octobre** qui, comme toujours, a réuni jusqu'à 23 h des cyclistes éclairés de tous âges, ravis de déambuler ensemble sur un circuit sécurisé et animé de groupes musicaux orchestrés par le SANS RESERVE.

B – la Vélo-Ecole

par Dominique et Hervé

Nous avons organisé **du 20 au 23 février 2024** une **formation IMV (Initiateurs Mobilité à Vélo)** concluante : avec **2 formateurs de la FUB et 9 stagiaires (5 de Vélorution qui renforcent l'équipe de notre Vélo-Ecole, 3 extérieurs)**.

En 2024, la Vélo-Ecole a accueilli **17 élèves individuels**, dont **10 femmes et 7 hommes**, de tous âges.

Pour les débutants, les cours se déroulent dans la **cour de l'Ecole Primaire Clos-Chassaing** grâce à une convention, à partir de **l'espace de la Source au Toulon** et de **la Filature** où nous avons désormais un local pour stocker le matériel.

Les cours ordinaires ont lieu en général **le samedi matin** mais d'autres cours particuliers ont pu être organisés en semaine.

Il faut y ajouter 2 groupes de **remise en selle**

- de 7 personnes à la **Cité Administrative**
- de 8 personnes pour une longue sortie de l'**Esat à Trélissac.**

Nous poursuivons **l'accueil de jeunes adultes de l'Esat de Trélissac** tous les quinze jours, à l'école et pour des balades avec d'autres élèves individuels.

Le 14 avril 2024, notre stagiaire AMV Pascal GIL a organisé une **balade groupée via la voie verte vers la journée nature à Boulazac**, sur la **plaine de Lamoura**, escortée par le **triporiteur de l'atelier** et rejointe par quelques cyclistes rencontrés sur le chemin.

Le 24 mai 2024, nous avons encadré un groupe de **7 employés de la Cité Administrative** pour une **remise en selle à travers les rues de la ville**, organisée par Bertrand, dont nous avons eu d'excellents retours.

La Vélo-Ecole a participé à **l'encadrement de plusieurs sorties scolaires :**

- **le Petit Tour à Vélo à Trélissac et Mensignac-Tocane**
- **la sortie de fin d'année à l'école de Mensignac**, organisée par Aline.

Vote du rapport d'activités : adopté à l'unanimité

3 - Projets 2025

par Jacky CHABROL

Heureusement pour nous il reste beaucoup de choses à faire pour faire avancer la cause du vélo et Vélorution a beaucoup de projets en cette année 2025.

Partenaire du **Secours Populaire** pour fêter ses **80 ans** d'existence, l'association mettra son savoir-faire à disposition, fournira **40 vélos** et **participera à l'animation de la journée** aux côtés des Jantes et des Gens.

La Mairie va initier une **journée vélo au mois de Mai** et nous serons également acteurs de la manifestation au côté de la ville.

Nous serons également de la fête avec le **Comité de Quartier de Vésone** pour initier un parcours vélo.

Nous confirmons notre présence dans l'animation de quartier toujours à Saint-Georges avec **Mondoux Café** qui va étendre ses activités sociales et culturelles. Une convention sera signée.

De même, nous reconduisons **notre partenariat avec la Sécurité Routière** qui nous sollicite lors de la présence de leurs stands dans le Centre-Ville.

Comme chaque automne, nous assurerons la sécurité de l'événement dominical **Il était une Voie...** avec le Sans-Réserve.

Nous reconduisons notre **Vélo-Parade de nuit** à l'automne.

Une fresque est en projet d'être réalisée par **un artiste local** sur notre mur le long du chemin de fer, à la place du panneau d'affichage que l'agglomération fera enlever.

Projet et volonté de l'atelier

De multiples projets sont programmés en 2025 et même si tous ne sont pas encore connus, on peut citer la participation de nos techniciens avec **le vélo-cargo sur site**.

A l'atelier, il a été décidé de donner **plus de temps à la réparation et à l'auto-réparation** en considérant que la vente de vélos n'est pas dans son ADN.

La vente de vélos restera possible mais **dans des conditions spécifiques** avec des vélos vérifiés et préparés pour l'occasion.

Pour la Vélo-Ecole,

La prospection se poursuit autour de contacts pris **pour des remises en selle :**

- à l'**Agence Technique Départementale et au Grand Périgueux**
- avec des **enfants de l'hôpital de jour de Périgueux,**
- avec l'**USEP** (sport scolaire)
- **les petits tours à vélo.**
- dans les **entreprises pour développer l'usage du vélo pour se rendre au travail**

L'acquisition d'une remorque auto-tractée pour transporter les vélos de la Vélo-Ecole stockés à la Filature sera effective en 2025. Son moteur intégré lui permet de s'atteler à n'importe quel vélo.

Dans le commerce, elle est estimée à 9 500 € ; la faire fabriquer par le technicien d'Agonac Guillaume RIVIERE reviendrait environ à 7 500 €. Nous la financerons sur nos fonds propres.

Vote des projets 2025 : adoptés à l'unanimité

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 19h30

Périgueux, le 25 février 2025

VÉLOTRONIC PÉRIGUEUX
MAISON DES ASSOCIATIONS
12 CRS FÉNELON 24000 PGX
SIREN: 848 210 936

Jacky CHABROL

Le Président